

**Zeitschrift:** Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

**Herausgeber:** Sonos Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

**Band:** 103 (2009)

**Heft:** 11

  

**Artikel:** Erste Miss Handicap gewählt

**Autor:** Uhland, Thomas

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-923696>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 14.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Erste Miss Handicap gewählt



Text: Thomas Uhland in Berner Zeitung vom 26.10.2009

Auftritt im Abendkleid: Finalistinnen der Miss-Handicap-Wahl präsentieren sich dem Publikum.  
Bild: Christian Pfander

**In Bern ist am 24. Oktober 2009 die erste Miss Handicap erkoren worden. Gewonnen hat die gehörlose Baslerin Corinne Parrat. Sie soll in ihrem Amtsjahr eine Botschafterin für die Integration und Gleichstellung von Behinderten sein.**

Sie sind allesamt ausserordentlich hübsch, die zwölf Finalistinnen dieser Misswahl. Sie sind intelligent und haben ein selbstsicheres Auftreten. Dennoch kämen sie an einer herkömmlichen Misswahl kaum in die vorderen Ränge. Wenn sie die Bühne im Berner Kursaal betreten, dann tun das acht von ihnen in einem Rollstuhl. Janine Ayer aus der Region Bern hat ihren Blindenführerhund dabei, die Adelbodnerin Nicole Schmid hat keine Arme.

## Eine andere Schönheit

„Diese Wahl brauchen wir unbedingt“, sagt die Organisatorin der Miss-Handicap-Wahl, Michelle Zimmermann aus Ortschwaben. Sie führte gemeinsam mit Mister Schweiz 2007 Tim Wieland durch die Show. Als sie 18 war, hätte auch sie gerne an einer Misswahl teilgenommen, „doch ich habe nicht die Haut, die das möglich gemacht hätte“. Sie leidet seit Geburt an einer Hautkrankheit - nun wollte sie eine Wahl, „bei der eine andere Schönheit eine Rolle spielt“.

Eine andere Schönheit - für Michelle Zimmermann heisst dies: „Eine innere Zufriedenheit und Stärke, die sich auch gegen aussen widerspiegelt.“ Beim Casting waren denn auch nicht Traummasse und ein makelloser Teint entscheidend, sondern

das Auftreten in der Öffentlichkeit und in den Medien.

## Gehörlose Miss

Diesen Anspruch hat die 29-jährige gehörlose Baselländerin Corinne Parrat nach Meinung der Jury am besten erfüllt. „Natürlich ist sie auch schön, doch das allein war nicht entscheidend“, sagt Zimmermann. Parrat sei eine ausserordentlich starke Persönlichkeit, die Menschen mit einer Behinderung - speziell solchen mit einer Hörbehinderung - eine Stimme geben werde.

Nicht zum Titel gereicht hat es der Worber Rollstuhlfahrerin Mirjam Gasser. Sie erreichte zwar die zweite Runde, dann aber wars aus. Enttäuscht sei sie nicht, sagte sie nach der Veranstaltung, „ich war stolz, dass ich überhaupt dabei sein konnte“.

„Ich war überwältigt, es war wunderbar“, resümiert Michelle Zimmermann. Im vollen Kursaal waren sich Behinderte und Nichtbehinderte näher gekommen. Dass die Wahl wiederholt wird, ist ihr grosser Wunsch. Auch dann soll eine Botschafterin gekürt werden, welche die Anliegen behinderter Menschen hinausträgt.



Die Siegerin: Die gehörlose Corinne Parrat aus dem Kanton Baselland ist die erste Miss Handicap.